



Dans un précédent article, en parlant de la découverte faite, à Toulouse, par M. le D<sup>r</sup> Desbarreaux-Bernard d'un précieux *Incunable lyonnais* dans un Recueil factice d'incunables de la Bibliothèque de cette ville, j'ai démontré la nécessité de l'examen très-minutieux de ces sortes de Recueils. Aujourd'hui, je suis à même d'en donner une nouvelle preuve et de constater l'utilité et le profit que la science peut en retirer.

En feuilletant, ces jours derniers, un Recueil factice de la Bibliothèque de Lyon, dans la collection des *Manuscrits*, j'ai eu la bonne fortune d'y rencontrer un ouvrage des plus importants pour l'histoire ecclésiastique de Chalon-sur-Saône, laquelle se relie intimement à celle de l'Eglise de Lyon, puisque les évêques de Chalon étaient suffragants du Primat des Gaules. Ce manuscrit a pour titre *Collectanea chronologia episcoporum cabillonensium* et a pour auteur *Pierre Naturel*. Ce nom est bien connu dans les annales chalonaises. Pierre Naturel (i), issu de la noble famille des

(i) *LtsNaturdli* sont originaires d'Italie et se sont fixés en France dès 1480; ils se sont divisés, plus tard, en deux branches principales, celle des *Naturel de Balleure* et celle des *Naturel de Valetine*.

Ce fut en 1613 que la terre de Balleure (Saône-et-Loire) entra dans